

su inhabilidad; para su enseñanza, es precisa vna advertencia, que no caben todos en vn pliego, ni todo el siglo pasado en vn mes; y el que esta breve Relacion no para solo en *Gaceta*; pica en *Historia*, siguiendo su estylo en estas planas, que juntas de aqui á algunos años, formará vn volumen con el titulo de *Florilugio Historial de la Corte Mexicana, y sus Provincias subalternas*. De esta manera se escribió un Libro nuevo Manual Peregrino, dedicado á el Serenissimo Señor Principe de Asturias, traducido por Don Francisco Xavier Goyeneche del Orden de Santiago, impresso en Madrid en la Imprenta Real, intitulado *Comercio de Olanda, ó el gran thesoro Historial, y politico del floreciente Comercio, que los Olandeses tienen en todos los Reynos, y Señorios del mundo*. Este haze mencion del crecido gasto de cera, y su consumo en la America, cuya verdad se prueba, con que solo en la Metropolitana desta Corte, se gastaron el dia 2. de la Purificacion de N. Sra. 804. Velas de Buxia fina de dos libras, de á vna, de á media, de á tres en libra, segun la distincion de las personas, á quienes se repartieron en los Palacios de su Exc. é Illustma. y Señor Visitador, Real Audiencia, Tribunales, y Ministros de esta Santa Iglesia, que pesaron 20. arrobas y 16. libras, que importaron 490 ps. digna de la notoriedad esta noticia, para que se conosca lo singular del Culto en es-Iglesia lucida, no menos por lo Votivo, que por lo generoso. Para este dia sorteó su V. Cabildo dos Huérfanas, que acostumbra dotar á 300. ps. cada vna, y vistió 32. Infantes del Coro con opas, y bonetes de paño de grana, y sobrepellizes de bretaña, y todo vestuario interior, y está discutiendo hazerles Colegio, para su educacion, y enseñanza. Este dia asistio su Exc. á la Procession, Missa, y Sermon en la Cathedral, y el siguiente con todo el tren de su commitiva, fue á la Parrochia de la Santa Vera-Cruz, donde los Cavalleros celebran fiesta á S. Blas su Patron. Estáse edificando este Templo, y se espera su solemne Dedicacion por la generosidad de la Cavalleria de esta Corte.

Dicho V. Cabildo tiene remitidos á Manila en la Nao passada en que fue de General D. Juan Ignacio Vertiz 10pp. para que se haga vna Reza en el Coro de esta Cathedral del exquisito metal de Tumbago, y la Botoneria, y flores del rico metal de Calain, y se espera acabada con el mayor primor. El mes passado dia del SS. Nombre de JESVS, celebró el Convento de N. P. S. Augustin la fiesta titular de su Provincia, dotando 12. Doncellas Huérfanas, las 3. á 400 ps. cada vna, y las 9. á 300. que son cada año en sola esta obra pia 34900. ps. con condicion, que dentro de diez años tomen estado, y de no, buelva la dote á la fuerte.

El dia 4, á las primeras visperas del glorioso Inclito Martyr S. Phelipe de JESVS Nacional, y Patron de esta Ciudad, salió del Convento grande de N. P. S. Francisco su Imagen, en la Cruz de su martyrio, sobre vna Aguila, y vn Tunal, que son las Armas de Mexico, y le traxeron á la Cathedral las dos Religiosas Communidades de la Observancia, y Descalcés,